

全国市街地の変遷

——昭和の記憶から次代へ

等地に明るい兆し

向で推移している。

市役所に近い七日町の一等

山形市の商業地では近年、元不動産業者による複数の

オフィスビル購入、シティホ

テルの事業譲渡、デパートの

サテライト店舗やアウトドア

店の山形駅前や周辺

へ新規出店など明る

い兆しがある。最近

では、立地条件の良

い物件が以前より高

水準の単価で売れ、

地価の下落率は縮小

し、一等地では横ば

いから若干上昇の傾

向で推移している。

市役所に近い七日町の一等

地では、再開発事業が具体に

動き出し、周辺の婚礼中心の

複合施設が17年4月に開業し

た。再開発事業区域の北側で

隣接する「みずの町屋七日町

御殿堰」は、江戸初期に完成

したとされる農業と生活用水

を確保した山形五堰の1つ

でに至った。だが、郊外のシ

ネコンに客を奪われ、現在は

しとイベントスペー

スとして、手作り家

具店や写真屋などが

入居した。近接の羽

州街道沿いの旅籠町

に、古民家「旧木村

邸」の土蔵を活用し

して整備する文化複合施設が整

備中である。

いずれの物件も近接する

ことから、商店街全体に広がつ

て、面としてのリノベーショ

ンとなり、にぎわい創出に好

影響を与えると期待されてい

る。映画館は去ったが、リノ

ベーションで昭和の趣を残し

つつ未来志向の建物が幾つも

存在するようになった。

商店街や学生の知恵によっ

て七日町の築古建物をリノベ

ーションしたように、山形の

玄関口である山形駅前の整備

についても、知恵を出し合い、

山形にふさわしい顔を作り上

げることが期待される。

(日本不動産研究所山形支

所、不動産鑑定士・橋本一憲)

山形市・築古建物を活用したまちづくり



①山形市中心部の七日町。中央左が御殿堰、右側が再開発エリア
②シネマ通り沿いの「とんがりビル」



coffee」
洋菴店だった店
舗を一部改修
し、山形産の食
材を使った喫茶
店「BOTAN」
が15年12月に開
業した。空き家

映画館はなくなり、飲食店や小売店が並ぶだけとなつた。
シネマ通り沿いでは、七日町の山形銀行本店南側に向かい、洋菴店だった店舗を一部改修し、山形産の食材を使った喫茶店「BOTAN」が15年12月に開業した。空き家

百貨店閉店と空き地

七日町から羽州街道を南下

すると、紅花商人だった長谷川家の蔵敷を改修した「山

形まるごと館紅の蔵」があり、西隣の直売所と共に、週末イ

ベントでは観光客や地元の人

が15年12月に開業した。空き家

七日町から羽州街道を南下すると、紅花商人だった長谷川家の蔵敷を改修した「山形まるごと館紅の蔵」があり、西隣の直売所と共に、週末イベントでは観光客や地元の人

が15年12月に開業した。空き家

七日町から羽州街道を南下すると、紅花商人だった長谷川家の蔵敷を改修した「山形まるごと館紅の蔵」があり、西隣の直売所と共に、週末イベントでは観光客や地元の人

地元不動産業者による複数のオフィスビル購入、シティホテルの事業譲渡、デパートのサテライト店舗やアウトドア店舗やアウトドア

店の山形駅前や周辺

へ新規出店など明るい兆しがある。最近

では、立地条件の良い物件が以前より高い兆しがある。最近

では